

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto	5	cts.
Id. atrasado	10	

PALMA

Multado
El Gobernador ha multado con 50 pesetas al dueño de un establecimiento de la Enramadas por haber permitido que en el corral de su casa se celebrara una rifa de perros.

Asistido
Ayer fué asistido en la Casa de Socorro un individuo que con una lezna se había producido una herida en una mano.

Al Juzgado
Por la policía fueron ayer denunciados al Juzgado dos jóvenes por haber promovido un fuerte escándalo en el Teatro de La Protectora.

Derrribado por un perro
Ayer por la mañana en la calle del Conquistador un perro derribó a un caballero, produciéndose con la caída una fuerte contusión en el muslo izquierdo, teniendo que ser trasladado en un carruaje a su domicilio.

El dueño del perro fué denunciado
a la autoridad competente.

Por rifa
Por el comandante de la guardia municipal fueron ayer denunciados al Juzgado dos vecinos de los Hostalets por haber sostenido fuerte rifa, resultando ambos con contusiones.

El tiempo
Durante el día de ayer reinó un tiempo espléndido, lo que hizo que nuestros paseos se vieran concurridísimos.

Banquete
El domingo a la una de la tarde tuvo lugar en el restaurant La Alhambra un banquete con que obsequiaba a sus empleados la casa Debray, para celebrar la prosperidad de la misma y con motivo de la festividad de año nuevo.

Presidió la mesa el Gerente de la sucursal de Palma don Antonio Soberas
ascendiendo a unos cuarenta el número de comensales, contando entre ellos a los empleados de distintos pueblos de la isla.

EN LA CATEDRAL

El sermón del Obispo

Como estaba anunciado, en la mañana de ayer en nuestra Catedral, ocupó la Cátedra del Espíritu Santo el Ilmo. Obispo de esta Diócesis Dr. don Rigoberto Domenech.

Para oír la palabra del Prelado se congregó en nuestra Basílica crecidísimo número de fieles, pues reinaba expectación para oír dicho sermón que era el primero que el Doctor Domenech predicaba (excepto el del día de su entrada solemne), con la agravante de que hacía muchos años que el Obispo mallorquín no había dirigido la palabra a sus fieles.

Fué el celebrante el Canónigo don Miguel Roca, Maestranscuela, acanoniado de diácono el Canónigo don Bartolomé Pascual, Lector, de subdiácono el Presbítero don José Ferrer de la Cuesta, y de Presbítero asistente don Melchor Tugores.

En el céntrico ocupó el púlpito el Dr. Domenech, el cual empezó su sermón impregnando el auxilio de la divina gracia con las palabras del ángel: Ave María.

Luego dijo:
Iltmos. señores, amados hermanos en Nuestro Señor Jesucristo.

El Evangelio de San Lucas dedica en el día de hoy unas palabras a la solemnidad que conmemoramos diciendo que llegado el día octavo del nacimiento del Niño Dios fué circuncidado y se le puso por nombre Jesús.

Estas palabras nos revelan y nos hacen comprender el tránsito brusco sufrido por Jesús.

El Salvador, de repente pasó del pesebre al acto doloroso de la circuncisión, de la leche virginal que le da su divina madre a derramar su sangre, del dolor físico de la circuncisión al dolor moral, pues la pena moral que se impuso con ello es superior a la venganza de los judíos, más luchas que tenía que sostener, a la infamia, pues la perversidad y la infamia de la humanidad le hacen parecer malo sin serlo.

Esta es la condición indispensable para ser humano.

Cristo fué circuncidado en esta vida y nosotros debemos también circuncidarnos de los pecados; este es el tima que vamos a desarrollar.

Jesucristo, al ser circuncidado se compromete a salvar el mundo y cargar para ello con todas las iniquidades, para ser peccador sin serlo, cumpliendo así lo predicho por los Profetas.

Así como un individuo por el mero hecho de entrar en la cárcel y vestirse de presidiario es considerado ya como criminal, Jesús al llegar al mundo aunque es puro e inmaculado ha de ser peccador y ha de tener la señal de servidumbre.

Al nacer Jesucristo entre nosotros para adorar a Dios no es un adorador común, es un adorador único, universal; al venir para establecer una nueva legislación, no es un legislador común, obra suya quedada consignada en los libros de las naciones, sino que viene a promulgar leyes inmutables, eternas que descansan sobre los principios de la Justicia y el Derecho, al venir como Profeta anunciado el desquiciamiento de la tierra.

Al ser circuncidado y al parecer peccador lo parece renunciando en sí, para redimirlo, todos los pecados del mundo.

De Dios ha recibido la riqueza; de los hombres, la miseria.

Cristo al ser circuncidado se pone bajo el dominio de la justicia divina y

presta a responder de nuestros pecados, la cual es una carga enorme al lado de la que todo lo que se pueda comparar es poco.

Desde el momento que es el peccador universal entra en nuevas relaciones en el Padre que quiere que sean vendidos los ultrajes inferidos a la divinidad y tiene deseos de justicia, de que la Escritura califica con frase gráfica.

Todos los males y las miserias de los peccadores se amontonan en el corral de Cristo.

La ley de Cristo es aceptar este peso vivir 33 años bajo esta servidumbre sufriendo las consecuencias de la misma.

Esto es lo que hace Cristo en la circuncisión al ofrecer su cuerpo al cuchillo.

Jesucristo no acepta la ley como los demás sino que se ofrece a Dios tomando los pecados de los hombres como centro de su vida. Puede darse mayor anonadamiento!

Los hombres somos criaturas tuyas y aunque es ya gran concendencia que participes con nosotros de esta vida es que en nosotros hay un resplandor de él; pero descendir hasta cargar con nuestros pecados es la mayor humillación que él significa descendiendo hasta la ruindad, la miseria, la infamia porque con ello llega Cristo a conocer lo que nunca había de conocer.

Habría podido Cristo perdonar todos los pecados con una sola palabra suya y preferir sufrir; hubiera podido nacer rico y nacer pobre; hubiera podido disfrutar de la gloria como los grandes conquistadores, los grandes sabios, los grandes reyes y preñere a la gloria del retiro de Nazareth; a las riquezas preferir el desprendimiento y alcanzar con ello la victoria sobre sí mismo presentándose como peccador siendo justo.

¿Y para borrar nuestras faltas que hace?

Paga el rescate por ellas y no con oro ni plata ni con la sangre de los animales sino con lo mejor que tiene el hombre que es la vida y la sangre que es lo más sublime y lo que nadie tiene derecho más que Dios que lo da y la Patria que lo protege, Jesús para borrar nuestros pecados se presenta llevando en el cáliz la púrpura de su sangre.

Vengo Dios mío, dice el Salvador, a cumplir vuestra voluntad, a dar mi sangre inocente, victoriosa, mártir, sangre que clama más allá que la de Abel porque es la del cordero inmaculado, la del Pontífice, la del mismo Dios.

Por ello es que mereces el nombre de Jesús que quiere decir Salvador.

Cristo Nuestro Señor ha sido circuncidado y ello es un ejemplo tuyo no ha de servir de lección para nosotros circuncidando nuestra alma de los vicios y pecados y vivir después una vida de santidad como nos aconseja San Pablo.

En vano habrá sido Cristo circuncidado sino circuncidamos también nuestra alma; en vano derramó el Salvador su sangre sino derribamos los ídolos. A unos les tienen esclavos los respetos humanos, a otros el orgullo, a otros la presunción, a otros el placer.

Examine cada uno cual es el ídolo que le ha sojuzgado para arrojárselo de su alma. ¡Si los hombres peccadores res pudiesen comprender bien su estado!

Huis, peccadores, de la circuncisión de Cristo y venis a caer en esa otra más amarga, más de los padecimientos para ir a otra vida más cruel, más de lo digna para que luego os acosen los recordamientos.

Lad vendrá en que lo reconocereis así. La dicha de la tierra es una sombra fugaz; que no tengáis luego que decir: Hemos sido unos insensatos.

No se trata de que os encorriéis en un claustro y hagáis una vida de ayuno y penitencia, sino de que hagáis una vida sobria, de que cumpláis los mandamientos de la ley de Dios y de que estéis al lado de El ya que a ello nos invita.

Yo os lo aseguro bajo palabra de sacerdote y ministro del Señor: Los cristianos que van peregrinando por el mundo no están nunca solos, tienen por compañero a Dios mismo que les inspira y les defiende.

Hemos de pensar que Cristo es nuestro Juez y nuestro Maestro y que hace ser nuestro modelo.

Pensad en el Niño Jesús, en el vuestro corazón es puro como el suyo, el vuestro espíritu está como el suyo lleno de amor, mansedumbre y paciencia.

Pensad que os habéis de hacer como él para entrar en el cielo.

Volved los ojos al Niño Dios que está en la época más propicia, en el momento que terminamos un año y vamos a empezar otro.

Dad una mirada al pasado. ¿Qué es un año? Un cúmulo de ilusiones perdidas y de desengaños crueles.

La vida es una barca con las velas desplegadas en la que viajamos hacia la eternidad y durante el viaje encontraremos tiempos espléndidos pero también hallaremos borrascas.

Esta es la época propicia en que desengañados del pasado miremos el porvenir, en que hagamos el balance de la vida y en que veamos como hemos correspondido a la misericordia de Dios.

Es la época oportuna para que emendemos los yerros pasados y para que impetremos la misericordia del Salvador.

No me resta ya más sino desearos que sea próspero y feliz el Año Nuevo, que Dios Nuestro Señor dé la paz a las naciones que pelean encanadas, dé la paz a Europa por la que pasa un día

racón, que Dios bendiga las empresas que emprendamos, que concordié el bienestar a las familias y la concordia y unión en los hogares, que os aleje las enfermedades del cuerpo y del alma y que cuando haga el reparto de sus dones se reparta en abundancia los dones celestes que son los que nunca mueren.

Estos son los votos que formula vuestro Pastor que se atreve, Dios mío, a depositarlos ante vuestro altar, a vuestros pies sacrosantos, para que os dignéis aceptarlos y bendecirlos.

Nueva estación telegráfica en Santa Catalina

Ayer por la mañana se celebró la inauguración de la nueva estación telegráfica de Santa Catalina.

Se ha instalado la nueva estación en el primer piso de la casa número 11 de la calle de Caro del citado arrabal.

El servicio es limitado y estará abierto al público desde las 8 a las 12 y desde las 15 a las 19 y los domingos solo hasta las 12.

Es además la nueva estación intermedia entre Palma y Andraitx, desde la cual podrá comunicarse directamente con Andraitx.

Estará servido por uno de los oficiales de Palma.

Verificó la bendición el Rvdo. Cura Parroco de Santa Catalina, asistiendo al acto el Alcalde de Palma don Nicolás Alemany, el Teniente de Alcalde de aquel distrito don Bartolomé Rintort, el concejal don Ventura Espasas, el Director de Telégrafos señor Cardona, el Subdirector señor Alcover, los oficiales señores Mulet, Pomar y Comerzana (don Pio y don Enrique).

Terminada la bendición se circularon los siguientes telegramas:
«Presidente Consejo ministros, ministro Gobernación y Director general de Telégrafos.

Ayuntamiento en el acto de realización de la nueva estación telegráfica de Santa Catalina, reitera a V. E. testimonio de gratitud.—El Alcalde, Nicolás Alemany.»

A los señores Maura, Sallent, Roselló, Gená y Weipert.

«Con motivo de inauguración estación telegráfica Santa Catalina, enviamos con expresión de gratitud por importante mejora, afectuoso saludo.—En representación Ayuntamiento, el Alcalde Alemany y concejales Rintort, Alorda, Valent, Espasas y Coll.»

Al Director General de Telégrafos.

«Momento inauguración sucursal Santa Catalina honramos elevar V. E. afectuoso saludo, juntamente dignas autoridades civiles eclesiásticas presentes en este acto. Jefe Cardona.»

Al Obispo de Sión.

«Momento apertura nueva estación Santa Catalina, envióte cordial abrazo, juntamente saludo autoridades civiles eclesiásticas presente acto.—Tu hermano, Pepe.»

A don Miguel Zornoza, ex Director de la Central de Palma.

«Ocasión apertura de esta sucursal a cuyo efecto tanto trabajé, le saludo muy cariñosamente en nombre personal.—La comisión presente, Cardona, Mulet, Alcover.»

En "La Gota de Leche,"

El domingo en el local de la «Gota de leche» tuvo lugar uno de los dos repartos anuales de prendas de vestir que, para las criaturas que se asistían en aquel benéfico establecimiento, confeccionan las señoras del Roperio.

Asistieron al acto las distinguidas señoras y señoritas de la «Gota de Leche», en número de unas 50, y el médico-director del establecimiento, don José Mir Mir. También asistió el Ilustrísimo y Rmo. Sr. Obispo, a quien acompañaba su capellán de honor Reverendo don José Bonet.

Efectuóse el reparto diario de leche entre las madres pobres de pequeñitas que se asistían en la «Gota de Leche», distribuyéndose unos 70 litros.

Al mismo tiempo, el Ilmo. señor Obispo iba entregando las prendas de vestir a las madres de las criaturas, distribuyéndose 286 entre vestiditos, camisas y gabancitos de lana.

El Ilmo. Prelado dirigió la palabra a la distinguida concurrencia, alentando a las señoras a perseverar en su obra, que enalteció en hermosos párrafos. Manifestó que la «Gota de Leche» practicaba la caridad en uno de sus aspectos más hermosos: asistiendo al niño, dando de comer al hambriento.

De Felanitx

Pasaron las Pascuas de Navidad con la misma animación de siempre y sin notarse apenas el malestar propio de las excepcionales circunstancias por que estamos pasando. Así, en las iglesias de esta ciudad se cantaron las matines de Nochebuena con el canto de la Sibila y Misa del Gallo, con gran concurrencia de fieles que dieron una prueba de religiosidad y de la compostura guardada en todos ellos y siendo en número considerable los que se acercaron a la Sagrada Mesa.

En el acontecimiento de Agustinos, los días 24, 25 y 26, se celebraron las cuarenta horas que anualmente se dedican a la Inmaculada Concepción, viéndose también muy concurridos, singularmente en los principales actos que revistieron la solemnidad de actos tumbrados; fué orador el P. Victorio Martín, Agustino, de galana y candente frase.

También en el teatro Principal se dieron dos funciones de zarzuelo y

otras dramáticas en el Novedades; éstas, por la compañía Serrano que viene actuando en dicho teatro. En ambos conquistaron aplausos los intérpretes, del numeroso público que ocupaba casi por completo las localidades.

La nota triste ha sido que, en la madrugada del día 27 dejó de existir a la edad de 50 años el Rdo. don Miguel Nadal y Roselló, persona muy conocida y apreciada de los felanitenses por su carácter franco y bondadoso. Cursó el señor Nadal la carrera eclesiástica en el Seminario de Palma con relevante aplicación, obteniendo en todas las asignaturas la nota de «Meritísimo» y ganando por oposición una beca. Ordenado de Sacerdote a los 25 años, residió en este su pueblo natal algún tiempo, marchando después a Puerto-Rico donde fué confidante la cura de almas en San Juan de las Lajas y después en la parroquia de Los Barros.

En 1890, a raíz del desastre de nuestras colonias, regresó a Mallorca pero con la intención de volverse a embarcar para la América, como así lo hizo, dirigiéndose por Centro-América al Perú y Chile y fijando por fin su residencia en Buenos-Ayres, donde fué nombrado coadjutor de la parroquia de Santa Lucía de la que era párroco el Rdo. señor Orzáiz, hoy Obispo de La Serena, y pasando después ambos, párroco y vicario, a la parroquia de San Miguel, conceptada la de mayor categoría de la ciudad bonaerense.

Pasado algún tiempo regresó a Mallorca donde resolvió abandonar aquellas tierras para disfrutar en Felanitx de los shorros allí reunidos, para lo cual tuvo que volverse al objeto de presentar la renuncia de su cargo y realizar su capital, cosa que no ha podido ver cumplida, pues una terrible dolencia de corazón lo ha arrebatado a los suyos en breve tiempo. Sirvales de consuelo y alivio la piedad que durante esta enfermedad, y singularmente en sus últimos momentos, ha demostrado, recibiendo con gran veneración el Santo Vático y Extremadura y la particularidad de no haberse quedado nunca de la dolencia que sufrió ni siquiera de malestar ninguno.—A. E. B. I. P.—P.

30 Diciembre.

El abaratamiento de las subsistencias

En la Plaza de Abastos ayer en la plaza Mayor se notó mayor número de compradores que de ordinario, pues iniciaba en ello la festividad del día y el ser conocida la rebaja de precios.

Muy de mañana se hallaban recorriendo la plaza el alcalde señor Alemany y el teniente de alcalde señor Oliver.

Cuidaban del orden el comandante de la guardia municipal señor Cabi, el preferente señor Alzamora y varios guardias. También había una pareja de agentes de policía en la Pescadería.

Las compras se verificaban tranquilamente, excepto algunas discusiones sobre el precio de las mercancías.

Los almacenistas de patatas tenían a la vista del público, unos letreros escritos a mano que decían el precio tasado de 20 céntimos el kilo.

Las patatas tiernas se vendían por los revendedores al precio tasado. Los huevos escasearon.

También escaseó el pescado. Habo confusión de precios, pues las mismas vendedoras no sabían a que precio debían venderlo según la clase, a causa de no hallarse especificados en el bando, los de 1.º, 2.º, 3.º, 4.º y 5.º clase.

El atún, se vendía al precio tasado de 150 pesetas kilo, el cual se comunicaba por un letrero escrito a mano que se hallaba a la vista del público.

Los salmoneos y el caramél se vendía al precio tasado.

A cada extremo de la Pescadería se había fijado un ejemplar del bando publicado por el gobernador como presidente de la Junta provincial de subsistencias, fijando los precios de éstas.

Ayer se decía que la Junta de Subsistencias se reuniría en breve para determinar que clase de pescados constituirán cada una de las categorías de que hace mención el citado bando.

Nos dijo el Alcalde señor Alemany que ante las pruebas presentadas por los expendedores de patatas, convocará la Comisión Municipal de Subsistencias para estudiarlas, y una vez comprobada su exactitud propondrá a la Junta Provincial las modificaciones que se consideren justas.

Calificado de acertadísima la actitud de nuestra primera autoridad civil en beneficio del consumidor.

Anoche el vapor *Miramar*, embarcó para Barcelona, unas cincuenta cajas de pescado y un número bastante considerable de atunes.

En Mahón

La Junta de Subsistencias de Menorca ha acordado prohibir la exportación de todas las subsistencias alimenticias a que hace referencia el artículo 8.º del reglamento de 24 de noviembre último considerando también entre las mismas, todo género de aves, caza, cerdos y huevos.

El acuerdo se ha notificado por telegrama a todos los Alcaldes y Administradores de Aduanas y los contratadores serán castigados con multas de 500 a 5.000 pesetas.

Teatros

Principal
Hoy en matiné, a las seis y media se representará la comedia de los Quintero, *Las de Caín*.

Lírico
Esta tarde a las cuatro y media se celebrará función reapareciendo el ciclista cómico Tom Mills.

Se regalarán a los niños billetes para el sorteo de un borriquito.

Por la noche la pista será transformada en Circo taurno, y *Charlot* y un *Lladriera*, con su groom y su botones, lidiarán un bacero.

Santorai
Hoy.—El Dulce Nombre de Jesús y san Marcelino.

Mañana.—Santos Daniel Antero, papa, y Florencio.

De Sociedad

En el naufragio del trasatlántico *Pio IX* pereció nuestro paisano don Gaspar Company y Vich, mayordomo de dicho vapor.

Las esperanzas que al principio había aún, de que fuese uno de los recogidos por un buque francés han desaparecido, y su fama i desconocida por tan dolorosa pérdida invita a sus amigos y conocidos al rosario y funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana en la iglesia de San Magín.

A la afligida familia del finado enviamos nuestro sentido pésame.

Para nuestro estimado amigo y compañero de redacción, el joven propietario don Honorato Ferrer ha sido pedida la mano de la distinguida señorita doña Juana Muntaner y Escalera, sobrina de nuestro querido corresponsal en Manacor don Angel Escalera.

La boda se celebrará en la primavera próxima.

Para Barcelona salieron anoche en el vapor *Miramar*, don Teofilo Lec Wyas, don José de Ibarra, don Fernando Rodolero, don Luis Urquiano y don Alice Goya.

Anoche en el vapor *Miramar* salió para Barcelona, el ex-inspector de policía de esta provincia don Agapito Marin acompañado de su familia.

Ha fallecido en el Terreno don Juan Rintort y Arbós, maestro jubilado y padre del capitán de Carabineros don Miguel y del primer teniente y sargento del Regimiento Infantería de Palma don Gabriel y don Juan, respectivamente, a quienes acompañamos en su justo dolor.

Descanse en paz el alma del finado.

"Diada de la Llengua Catalana,"

Ayer por la tarde se celebró en la ciudad de Inca, como ya anunciamos, la fiesta de la *Diada de la Llengua Catalana* organizada por el Director de nuestro colegio *La Veu d'Inca* don Miguel Durán con la cooperación de otros elementos.

El acto tuvo lugar en el Teatro Principal de dicha ciudad.

Para asistir a él se trasladaron de Palma a Inca el M. I. señor don Antonio María Alcover, el laureado poeta don Juan Alcover, don Bartolomé Ferrer (padre), nuestro colaborador don Miguel Ferrer, don Juan Estelrich y otras personas.

El Teatro presentaba brillante aspecto, pues en él se había reunido numerosa y distinguida concurrencia.

Además de lo mencionado señores, concurrieron también don Juan Roselló de San Forteza, el Presidente de *Sabá marinencs* de Lluçmajor don Damían Contesti y otras representaciones de diferentes pueblos de Mallorca.

Presidió el acto el alcalde de Inca don Domingo Alzina acompañado de don Antonio María Alcover y D. Juan Alcover y demás personalidades, junto con el notable pianista y compositor don Antonio Torrandell.

Entre las adhesiones recibidas figuraba una del Maestro en Gay Saber don Miguel Costa y Llobers.

Don Miguel Durán expuso el objeto de la fiesta y saludó en nombre de la ciudad de Inca a las personalidades asistentes al acto.

Fueron leídas varias poesías, entre ellas una del ilustre y malogrado poeta catalán Juan Maragall y otras originales de los presentes.

Pronunciaron discursos enalteciendo la lengua catalana y exhortando a cultivarla y a honrarla, don Juan Estelrich y don Miguel Ferrer.

El exlmo vate don Juan Alcover recitó un poema cantal *La Serra* que fué acogida con una calurosa ovación.

Finalmente usó de la palabra don Antonio María Alcover, cuyo discurso fué una exposición de los derechos de la lengua catalana y una refutación de los errores de los enemigos de la espiritualidad catalana. Fué el orador muy aplaudido, al igual que los demás que tomaron parte en la fiesta.

El orfón del Circolo de Obreros Católicos de Inca cantó en los intermedios las canciones, cuyos títulos adelantamos ayer.

Acabado el acto, durante el cual reinó la mayor animación y entusiasmo, emprendieron el regreso hacia esta ciudad los que desde ella se habían trasladado a la de Inca.

Principal
Hoy en matiné, a las seis y media se representará la comedia de los Quintero, *Las de Caín*.

Lírico
Esta tarde a las cuatro y media se celebrará función reapareciendo el ciclista cómico Tom Mills.

Se regalarán a los niños billetes para el sorteo de un borriquito.

Por la noche la pista será transformada en Circo taurno, y *Charlot* y un *Lladriera*, con su groom y su botones, lidiarán un bacero.

ANTONIO ROCA GARCIA

MEDICO-OCULISTA
SELECCION DE LENTES
Consulta de 11 a 1 y horas convenientes
Valero, 2, entresuelo, (Esquina Brossa)

Antigua Casa Serrat

BRONDO, 5
Participa a su numerosa clientela que habiendo adquirido de una fábrica en liquidación una importante partida en géneros blancos, tiene el gusto de ofrecérselos a precios baratísimos.
Aprovecha también esta ocasión para ofrecer todos los demás artículos con un 20 pº de rebaja.

Importantisimo para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LESO
Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri, 19, donde permanecerá únicamente el próximo lunes día 12 de Enero, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que positivamente evitan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no cure con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.-El vapor inglés 'Cronzo', hundido.-Un submarino hunde al S. O. de Lisboa un buque ruso.-Nueva nota de los aliados á Grecia.

Telegramas de Madrid

Madrid 31 á las 24

Despacho oficial alemán

Berlin.—El último despacho oficial da cuenta de que reina gran actividad de artillería en el Canal de Labasse, en el noroeste de Reims y en el sur de Ancre.

La acción de nuestra artillería incendió varios depósitos de municiones.

En el frente Oriental aumentó también la actividad de nuestra artillería.

En las montañas lindantes con Woldavia hubo combates con éxito satisfactorio para nuestras tropas.

Los alemanes conquistamos á los rusos la altura de Salyatar en el noroeste del valle de Us, afianzándose en dicha posición contra los fuertes ataques enemigos.

Hicimos prisioneros un oficial y ochenta hombres.

En ambos lados del Valle Alto conquistamos varias posiciones rusas.

Avanzamos en el valle de Norjuin y Zobola.

El ejército del Makensen las tropas del general Morgen, encontraron al norte y este de Rincul-Sarat fuerte resistencia. Logramos hacer una irrupción en las posiciones enemigas rechazando luego varios contraataques.

En las llanuras de Mizzas ganamos terreno tras una violenta lucha.

El ejército del Danubio se acerca á la línea fuertemente atrinchada de Gurgaeil.

En el este y oeste de Daubrudja los búlgaros avanzaron hacia Macin.

En el frente Macedónico patrullas búlgaras y turcas tuvieron éxito en las orillas del Struma.

Comunicado oficial italiano

Golano.—Dice un despacho oficial que reina actividad de artillería en todo el frente, especialmente en la zona este de Gorizia y Carso donde los certeros disparos nuestros han hecho estallar un depósito de municiones enemigo.

Preparativos austriacos en el Trentino

Roma.—Los austriacos continúan los preparativos militares en el Trentino, acumulando gran cantidad de municiones y pertrechos de guerra.

Esto confirma que la primavera comenzará una gran ofensiva austriaca en el frente italiano.

Vapor hundido

Londres.—El vapor inglés 'Cronzo' ha sido hundido y también otro ruso.

Las pérdidas que los submarinos han causado á los aliados

Namen.—En el mes de Noviembre perdieron los aliados 138 buques mercantes con un total de 314 500 toneladas perteneciente á Inglaterra.

Fueron hundidos 53 buques neutrales con un total de 94 000 toneladas, que conducían contrabando de guerra.

Desde el principio de la guerra han perdido los aliados un tonelaje total de 3 836 500 000, del cual corresponden á Inglaterra 2 794 500 toneladas.

La Duma

Petrogrado.—Las sesiones de la Duma han sido aplazadas hasta el día 25 de Enero próximo.

La coronación del Rey de Hungría

Budapest.—Se ha efectuado la coronación de la coronación del nuevo Rey de Hungría en la ciudad de Buda.

En las calles había una enorme multitud.

El cortejo salió del castillo de Buda á las nueve. Los soberanos iban en una carroza de gala tirada por ocho caballos. Los soberanos fueron recibidos en la Iglesia de la Coronación por el príncipe, el Prímado y el clero, dirigiéndose á la capilla, donde el rey recibió el manto y la espada de San Esteban.

El Prímado y el conde de Tisza cifieron la corona al Rey y tocaron con ella en el hombro de la Reina, en medio de aclamaciones.

La ceremonia de la jura se celebró frente á la catedral, entre el estampido de las salvas y el son de las campanas. En la plaza de la Trinidad, el Rey prestó ante el pueblo el juramento de fidelidad á la Constitución, [donde dió, con la espada de San Esteban, un golpe en dirección á cada uno de los cuatro puntos cardinales.

El Rey ordenó que la música tocara el himno nacional húngaro. La orden produjo gran júbilo porque es la primera vez que en Hungría se ejecutó el himno en una ceremonia oficial.

Madrid 1 a las 5

Nueva llamada sobre las deportaciones belgas

Washington.—El Embajador norteamericano en Berlín ha llamado nuevamente la atención al Gabinete alemán sobre las deportaciones belgas y sobre la cuestión de los submarinos.

Prot esta contra la nueva tarifa de cereales

Ginebra.—El Burgomaestro de Viena ha protestado contra las nuevas tasas de cereales, ganados y carnes, pues no debe condenarse á la población á hambre perpetua.

La Prensa de París y la Nota española

París.—Todos los periódicos publican el texto de la Nota de Wilson.

«Le Matin» dice que el Gabinete del conde de Romanones nuestra sabiduría política.

Añade que es lamentable que las demás naciones neutrales de Europa no se guen por estos principios elementales de prudencia.

«L'Echo de Paris» aplaude el texto de la Nota.

Alaba el tacto del conde de Romanones que aumente las simpatías de Francia á la nación española.

«Le Figaro» dice que la nota está redactada con mucho tacto y está llena de razón.

«Ouvrier» dice que la Nota revela que España está cansada de las impertinencias de la propaganda germanica y de la audacia de los submarinos.

El cancanio llega á los esferas gubernamentales que se traducen en el deseo de no colaborar en nada que favorezca á los enemigos de los aliados.

Manifiesto contra la paz prematura

Lyon.—«La Gaceta de Holanda» publica el manifiesto de la Liga de los países neutrales contra la acción prematura en favor de la paz.

Dice el manifiesto que el interés de los pequeños Estados reclama que la guerra continúe hasta que los aliados obtengan la victoria.

El Zar ha prometido la independencia á Polonia.

Lyon.—Un diario de Ginebra comentando el manifiesto del Zar dice que por primera vez el Zar ha prometido á los polacos la libertad y unidad.

Únicamente los rusos y aliados pueden ofrecer que Polonia será libre.

Wred comenta la Nota de Wilson

Lyon.—Wred comenta la Nota de Mr. Wilson y dice que era una garantía de que no se tomarán medidas diplomáticas antes de hacer esfuerzos para terminar la guerra.

Si Alemania recrudesciere la guerra submarina nadie podrá acusarnos de buscar un conflicto con Alemania.

Alemania necesita Bélgica. Como dividen esta

Lyon.—El jefe de los nacionalistas liberales alemanes, Basserman, dice que para su seguridad el Imperio necesita que Bélgica continúe militarmente en poder de Alemania.

Propone dividirla en dos partes, una valona y otra flamencas. Flandes será un ducado alemán y Amberes un puerto alemán.

Educación del almirado en Portugal. Manifestación política. Votos por la victoria portuguesa

Lisboa.—Se ha decretado la reducción del almirado público y particular.

Los establecimientos se cerrarán por la tarde, los cafés y teatros á las once y los tranvías dejarán de circular á las doce y media.

Se prohíbe la exportación de aceite y la venta de carne fresca un día en la semana.

Mañana se verificará una manifestación de propaganda política.

El mayor de guerra presentará al Presidente de la República sus votos por la victoria de la causa portuguesa.

Madrid 1 á las 17

Comunicado oficial austriaco

Viena.—Un despacho oficial da cuenta que el enemigo retrocede de la línea Fraisa-Focall mientras se retira este hacia el río Ucco.

En el Oeste y Norte de Rincio ofrece el enemigo más viva resistencia, pero ha sido quebrantado en varios puntos.

Al Este y Nordeste de Kerdel y Vazarhely los austro-alemanes al mando del general Perox avanzan hacia los pueblos de Herreg, Taldiel y otros, en donde ganamos terreno.

Tomamos por asalto la altura de Sokonter.

La seta de Noruega el goberno austriaco

Viena.—El Ministerio de Negocios Extranjeros se ha recibido la nota de Noruega cuyo texto es igual á la de Suecia y Dinamarca.

Buque ruso hundido

Lisboa.—Un submarino ha hundido á 70 millas del sudoeste de Lisboa á un buque ruso.

Alemanes y exconsules á España

Lisboa.—Han marchado á España los alemanes y exconsules de África que se hallaban en Oñtra.

En la Cámara francesa

París.—En las últimas sesiones de la Cámara se trató de remediar la crisis de los transportes.

El gobierno ha declarado que estaba dispuesto á la reducción de trenes de viajeros.

Consecuente con esta manifestación el ministro de Transportes ha comunicado á las compañías que en un plazo determinado se introducirían modificaciones á los horarios de trenes de viajeros en determinadas redes ferroviarias.

El nuevo horario comenzará en los primeros días de año nuevo.

Madrid 1 a las 24

Acuerdo de los exjuncionistas

Los diputados á Cortes conjuncionistas han acordado convocar á una reunión á todos los diputados republicanos y otras personalidades aliadas al objeto de acordar una forma práctica de demostrar su adhesión á los aliados.

Comunicado oficial alemán

Berlin.—El último despacho oficial dice que en el teatro occidental no ha ocurrido nada de novedad.

En el frente oriental, en el sur de Riga y Smorgon rechazamos fuertes ataques de los cazadores rusos.

En la orilla norte del Pripet cerca de Pinezk, la caballería alemana combatiendo á pie tomó por asalto dos puntos de apoyo rusos apresando un oficial y 15 soldados.

Los cazadores alemanes del ejército del Archiducado José, hicieron saltar en los Kárpates forestales un fortín enemigo con ocupantes.

Entre los valles de Uz y Pagna los alemanes y austro-húngaros tomaron por asalto unas posiciones rechazando los contraataques de los rusos y rumanos.

Ocupamos también Bastrad y Ungaret aliados en el valle de Zabala.

En el norte de Valakia derrotamos á los rusos.

Los alemanes llegaron hasta la cabeza del puente del Danubio.

En Debrudja continuamos las luchas con éxito, habiendo hecho al enemigo mil prisioneros, apoderándonos además de cuatro cañones y ocho ametralladores.

En la desembocadura del Danubio los búlgaros aniquilaron cincuenta rusos que habían pasado el canal de San Jorge en lanchas.

Despacho oficial francés

París.—Dice el despacho oficial del mediodía que en la Champagne ayer á las siete de la tarde hubo un

violento bombardeo por morteros de trincheras.

Los alemanes atacaron por dos veces nuestros puestos avanzados del Oeste de Anverbe, fracasando completamente ambos ataques bajo nuestro fuego de ametralladoras y lanzamiento de granadas.

En la orilla derecha del Mosna hubo fuego de artillería bastante activo durante toda la noche en el frente de la Granja de Ghambettes.

En el resto del frente no hay nada que señalar.

Telegrama oficial inglés

Londres.—Da cuenta un despacho oficial que en el Sur y Este de Lestrancy bombardeamos eficazmente las defensas enemigas.

Volamos un depósito de municiones del enemigo.

En las inmediaciones de Martín Path la artillería ha demostrado más actividad que de costumbre.

En el resto nada hay que señalar.

Memorandum de la Liga Naval alemana

Londres.—«El Times» publica un memorandum secreto redactado por la Liga Naval alemana, el cual dice que la dominación política militar alemana sobre Bélgica es una necesidad inminente.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 1 á las 23

Sinursal del Banco alemán en Sofía

Amsterdam.—Comunican de Berlín que el Banco Imperial Alemán ha instalado una sucursal en Sofía.

En Hamburgo no hubo disturbios

Amsterdam.—Dicen de Berlín que la noticia que publica la prensa de la «Entente» de haber ocurrido disturbios en Hamburgo es inexacta.

Peticiones de los aliados á Grecia

Atenas.—Los ministros de Inglaterra, Francia y Rusia han presentado al gobierno griego las peticiones siguientes:

Reducción del ejército griego al necesario para conservar el orden exceptuándose el Peloponneso.

Transporte al Peloponneso de armas y municiones que sean útiles ó frías, no quedando fuera del Peloponneso ametralladoras, cañones ni material de ninguna clase.

Prohibición de reuniones de reservistas en el Norte del Istmo de Corinto.

Prohibición á los paisanos de llevar armas de ninguna clase.

Restablecer el control de los aliados en los servicios públicos.

Libertad de todos los detenidos por motivos políticos.

Indemnización á las víctimas de sucesos desarrollados durante los días 1 y 2 de Diciembre.

Destitución del comandante, jefe del primer cuerpo de ejército ó de quien sea responsable de la orden del día del ejército sobre dichos sucesos.

Excusas formales del gobierno griego para los gobiernos aliados y sus banderas.

La nota anuncia el desembarco de tropas en Isea con destino á Salónica.

Los aliados se reservan plena libertad de acción y respecto á la actividad del gobierno griego se comprometen á no permitir á las tropas del gobierno provisional franquear la zona neutral.

Será mantenido el bloqueo hasta que se obtenga satisfacción completa.

Sobre la entrada en Suiza á los alemanes para atacar á los franceses

Ginebra.—«Le Journal de Ginebra» considera sin fundamento los rumores acogidos por la prensa francesa del propósito de Alemania de violar la neutralidad Suiza para atacar la retaguardia del ejército francés.

Manejos de Caillaux con italianos germanofílos

París.—«L'Echo de Paris» confirma que M. Caillaux se dedicó en Roma á maniobras sospechosas, teniendo frecuentes entrevistas con italianos tachados de germanofílos, pero asegura que M. Caillaux obra

por su cuenta sin la menor representación ni misión del gobierno francés.

Anatema contra Venizelos

Ginebra.—Un telegrama de Atenas dice que en el campo de Marte se abrió un gran hoyo ante el cual fueron desfilando ciudadanos y cada uno de ellos lanzaba una piedra diciendo: «Anatema contra Venizelos, traide á la patria».

El desfile duró dos horas.

Las piedras llegaron á formar una pirámide en donde se pondrá una placa con una inscripción.

Después fué quemado el retrato de Venizelos.

En Rusia faltan vapores. Material de guerra inabastado

Copenhague.—La escasez de material ferroviario que habla en Rumania determinó que fueran enviados á dicha nación gran número de vapores rusos y ahora se topa con gran escasez de material ferroviario móvil en Rusia, habiendo en algunos puertos grandes partidas de municiones que no puedan ser reexpedidas constituyendo ello un grave perjuicio para las operaciones de guerra.

Los cañones de gran calibre enviados por Francia para la defensa de Bkareet se hallan aun en el puerto de Alexandrowk.

POLÍTICA

Madrid 1 a las 5

Fórmula para la subasta de montes propios de Madrid

El Director general de Agricultura señor D'Angelo conferenció ayer con el Alcalde y una comisión de Concejales sobre la fórmula que se adoptará para la subasta de montes propios de Madrid, medio eficaz de mejorar la situación del Municipio.

El Director de Agricultura prometió gestionar cerca del Gobierno estos deseos.

Romanones al campo. Ruiz Jimenez ausente. Sin noticias

El Conde de Romanones marchó ayer de mañana al campo de donde regresará al anochecer.

El señor Ruiz Jimenez está ausente de Madrid.

En los centros oficiales hay absoluta carencia de noticias.

Madrid 1 a las 24

La dimisión de Sanchez Toca

El señor Sanchez Toca ha declarado que ha presentado su dimisión de la Junta de la Liga Africanista, como Presidente, por no estar conforme con la política desarrollada por el Gobierno en África.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 1 á las 5

Preos de subsistencias en Valencia

Dicen de Valencia que la prensa protesta de la subida del pan.

La Junta de subsistencias pedirá tres mil toneladas de hulla mensuales para evitar el aumento del gas y del carbón.

La tasa de las harinas es de 48, 52 y 53 pesetas los cien kilogramos.

Cuadrilla de estafadores detenida

Comunican de Valencia que ha sido detenida una cuadrilla de estafadores que utilizaba la correspondencia, la fotografaba y luego la reexpedía.

Reunión de patronos mineros

No vendrán comunistas

Telegrafan de Oriedo que se reunieron los patronos mineros para tratar de la situación que les ha creado la R. O. fijando la tasa del carbón destinado á las pequeñas industrias.

Acordaron mantener el acuerdo de no atender las peticiones que se les hacen de toda España solicitando combustible.

Accidente automovilista. Una aña moribunda y varios heridos graves

Telegramas de Córdoba dicen que comunican de Montoro que ha ocurrido un accidente al automóvil propiedad de don Cecilio Blanco

✠

DON JUAN RIUTORT Y ARBÓS
Maestro nacional jubinado
HA FALLECIDO
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
Q. E. S. G. H.

Su rigida esposa, hijos Don Miguel, Don Gabriel, Doña Magdalena, Doña Catalina y Don Juan, hijas políticas Doña Isabel Pineda y Doña Juana Villalonga, ausente; nietos, hermano Don Miguel, hermanos políticos y demás parientes participan á sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al rosario que se rezará en la iglesia del Terreno hoy día 2 á las tres y media de la tarde y seguidamente la conducción del cadáver á su última morada: como también al turno de misas que se celebrará en la misma iglesia el jueves 4 de siete á diez.
Casa mortuoria: Calle de Alfonso XIII, n.º 31.

✠

DON GASPAR COMPANY Y VICH
MAYORDOMO DEL TRASATLANTICO PIO IX
Falleció víctima del naufragio del mismo
E. P. D.

Sus desconsolados padres, hermanos y demás familia participan á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida y les comunican que mañana miércoles 3 del corriente á las diez de la mañana se rezará en la iglesia parroquial de San Magín un rosario y á continuación un funeral en sufragio de su alma, á los cuales les ruegan asistan recibiendo por ello especial favor.
No se invita particularmente.
Casa mortuoria: Ronda de Poniente, 21, Santa Catalina.

que conduca á éste, á dos niños hijos suyos, dos criadas y el chauffeur.

Del accidente resultó una niña con el cráneo destrozado, creyéndose que falleció, y una criada y el chauffeur con heridas graves.

Don Cecilio Blanco resultó ileso y sufrió un ataque de locura el ver moribunda á su hija.

Madrid 1 a las 17

La Gaceta de hoy publica lo siguiente:

Declarando que no proceda imponer premio al cambio de facciones inferiores á diez pesetas.

Los adeudos por declaración verbal de viajeros ó pagos de derechos de importación y exportación se efectúen en las Aduanas en el mes actual y se perciban en moneda española en plata ó billetes del Banco de España.

Madrid 1 a las 24

Noticias de Barcelona

Barcelona 1 á las 23

La colonia alemana residente en esta capital ha organizado una serie de conferencias públicas que se darán en la Universidad literaria, en el Ateneo Barcelonés y en el Institut d'Estudis Catalans y en otros puntos.

Las conferencias serán á cargo de profesores alemanes y españoles.

Baile de sardanas

Hoy se han bailado sardanas en la Plaza de San Jaime frente al Palacio del Municipio, festejo organizado por la Joventut Catalana.

En esta la primera vez que se celebra tal festejo en tal sitio.

Este ha contribuido á que hablara en dicha plaza mucha gente.

Certamen en honor de Clavé

En el Palau de la Música Catalana se ha celebrado hoy el anunciado certamen en honor de Clavé.

El mencionado local estaba lleno de gente.

Los premios literarios han sido adjudicados á don José Alsbern y don Ignacio Iglesias y el premio musical á Marraca.

General relevado

El Gobernador Militar de Gerona general Coballes ha sido relevado y le sustituye en el cargo el general Zavalá.

Alfodóles y garmaróles

En el Centre Autonomista de San Gervasi se celebró una representación y se leyó una poesía contra Alemanes.

Múltiples se dividió en dos bandos, aplaudiendo uno mientras otro silbaba.

Por ello no se pudo terminar la lectura de la poesía.